

Bolsas en verde, en la primera semana del año (El Financiero 10/01/11)

Bolsas en verde, en la primera semana del año (El Financiero 10/01/11) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 10 de enero de 2011 • Wall Street, mes y medio al alza. • Decepcionan datos de empleo en EU para diciembre. • Peso, firme ante el dólar pese a aversión al riesgo. En medio de indicadores económicos mixtos en Estados Unidos, donde destacaron los datos "decepcionantes" del empleo, Wall Street y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) estrenaron el año en verde. Además, el peso se mantuvo firme frente al dólar durante la primera semana del año, pese a la aversión al riesgo presente en los mercados internacionales por la crisis fiscal europea. Una historia contraria registró el mercado de petróleo. Aunque unos irregulares datos de empleo en EU dejaron dudas entre los inversionistas, Wall Street encadenó su sexta semana con ganancias. El Dow Jones acumuló un avance semanal de 0.84 por ciento, a 11 mil 674.76 puntos; el selectivo Standard & Poor's 500 cerró en mil 271.50 enteros, sumando 1.10 por ciento en la semana. El Nasdaq ganó en el periodo de referencia 1.90 por ciento, a dos mil 703.17 unidades. Goldman Sachs pronosticó un alza anual de 18 por ciento para el S&P 500 en 2011, hasta situarse en mil 500 puntos al cierre del año. Las buenas cifras de empleo estadounidense en el sector privado que se publicaron a mediados de la semana pasada invitaban a esperar un buen dato de empleo no agrícola en diciembre. La nómina registró una baja de 57 mil empleos para ubicarse en 103 mil durante diciembre, quedando por debajo de la cifra anticipada por los analistas (180 mil). El sector que observó el mejor comportamiento fue el de servicios, al incrementar su nivel en 103 mil; mientras que el manufacturero aumentó a seis mil. Entre los sectores que tuvieron un comportamiento negativo se encuentran el de la construcción, la minería y el gobierno. La tasa de desempleo disminuyó su nivel en 0.40 por ciento y terminó el año en 9.40 por ciento para ser así la parte positiva del reporte, situándose en mínimos de mayo de 2009. La situación del mercado laboral es un tema que preocupa en los mercados. También para un gobierno que sabe que la salida de la crisis pasa por reducir drásticamente la tasa de desempleo. Bernanke Frente a legisladores estadounidenses, el presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, habló de una recuperación sostenible en EU. Pero también advirtió que el ritmo de crecimiento de la economía, pese a que será más robusto en este año que en 2010, no bastará para reducir drásticamente el desempleo, por lo que se mantiene el programa de recompra de bonos. Bernanke instó a los legisladores del Senado para llevar a cabo un plan de consolidación fiscal rápida y creíble. El Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV presentó rendimientos "ligeramente" positivos, al avanzar 0.13 por ciento nominal y 1 por ciento en dólares en la primera semana del año, para cerrar en 38 mil 600.86 unidades. La semana pasada prevaleció un ambiente favorable para las economías y monedas emergentes. En el caso de México, el riesgo país finalizó en 132 puntos base, muy por abajo del cierre semanal previo de 149 unidades. La cotización del dólar frente al peso registró un mínimo en 12.19 y un máximo en 12.31 unidades, para cerrar en 12.25 por dólar spot, lo que implicó una ganancia semanal de la moneda mexicana de 0.93 por ciento, equivalente a 11.50 centavos. El mercado cambiario podría presentar presiones al alza en el corto plazo. De acuerdo con Petróleos Mexicanos, la mezcla mexicana de exportación cerró la semana en 82.92 dólares por barril, una caída de 0.71 por ciento en la semana. Por su parte, el crudo estadounidense WTI cotizó en 88.03 dólares, una caída semanal de 3.73 por ciento.